

de sus lágrimas... ve en medio de... y desorden... Mahoma... Mirabeau desecha... el mensaje de su monarca...

de sus lágrimas... cubrir y adorar la mano de la Suprema Inteligencia que lo rige... PERO SI EL INDEPENDIENTISMO, POR CUALQUIER LADO QUE SE LE MIRE, PROVIENE SIEMPRE DE INCAPACIDAD DE ENTENDIMIENTO...

Cuanto más viva sea una persuasión, tanto mayor será su efecto en los espíritus, y preciso es convenir á este propósito...

¡Cosa admirable! Un individuo aislado vuelve hacia atrás ante la perspectiva de los desastres; pero con un pueblo no sucede; así las masas no retroceden nunca...

Ahora bien; la persuasión toma todo su poder de la doctrina, y si en toda idea hay error que vicia ó verdad que perfecciona, conclúyese naturalmente que toda doctrina influye de modo inevitable en bien ó en mal de la sociedad...

Si, á pesar de esto, vemos que semejante Indiferencia se proclama, es porque nada le cuesta á la razón negar una verdad, sobre todo cuando el orgullo se resiste á confesarla y la conciencia á practicarla. Pero si examinamos ese Indiferentismo como una disposición singular del alma humana, veremos que es un estado abiertamente opuesto á su propia naturaleza...

Ya vemos, pues, el absurdo del Indiferentismo en materia de ideas. Si después de esto quisésemos medir sus funestas consecuencias, nos bastaría analizar esta Indiferencia tan sólo en la idea religiosa; pues así tocaríamos un asunto del cual pende el ser moral del hombre y por consiguiente de la sociedad.

ISIDORO CARRILLO De Educación X ADELANTE, SEÑORES

Si alguien ha seguido esta conversación, con tan buena voluntad como el que habla la sostiene, no podrá menos de haberse enterado de que nada nuevo se dice, en punto á que "nuestra enseñanza no educa". Esto se ha dicho muchas veces; se ha repetido hasta cansarnos á los padres de familia, por los mismos pedagogos que no han sabido cumplir con su misión educadora...

nas éticas (según el mismo jefe de Estado y, lo que es más, según la ciencia moderna de educación), si no hemos de convertir á nuestros hijos en anarquistas rematados... Pocos materias de enseñanza pertenecían al bien público, que no á la curiosidad y al bello de todo lo divino y lo humano...

PATERFAMILIAS

CAMPO LIBRE

Señor Editor de "El Independiente"

En vista de su amable invitación á colaborar en cosas de enseñanza, tengo el gusto de proponer á usted la idea de sacar á oposición ó concurso las cátedras del Liceo de Costa Rica, y demás escuelas de segunda enseñanza.

Si no precisamente lo mismo, algo semejante ha hecho ya el Gobierno, con respecto al personal docente de Educación Común. Y si esto á tí me parece de más estricto deber, para garantizar el mejor éxito en la instrucción primaria, gratis y obligatoria según nuestra carta fundamental, no es realmente menos obligatorio para la administración pública mirar por la 2ª Enseñanza, puesto que la costea con fondos del Tesoro público.

¡Hálábase contento y satisfecho el Estado, del Profesorado en ese orden de enseñanza, y del éxito de su labor? ¡Pues á qué, entonces, los considerables gastos que ha hecho trayendo un Director bien retribuido para nuestro Liceo?

¡O es, por ventura, que ha de bastar un nombre nuevo, ó dígame un cambio de personal en la dirección, para restablecer, ó mejorar siquiera, cosa tan enferma, decadente y decrepita como nuestra educación secundaria?

Pues que él no habrá mas personal idóneo en Costa Rica, para liceos y colegios, que es hasta ahora conocido, y tan bien puesto en evidencia por los recientes informes, que apenas pueda comprenderse por qué no los ha tomado por su cuenta algún Paterfamilias?

Ya me advierten, aquí no más, lo que dice ahora ese señor: "¡Hor bis in idem. Pero, sin que yo me cuide de latines, sí puedo afirmar que debe garantizarse, con las pruebas del caso, la capacidad y aptitud de un personal docente que no ha podido hasta hoy dar mejores resultados que el de las escuelas primarias.

UN MAESTRO PRIMARIO

Quemas

La ley de aguas vigente prohíbe hacer soletas en las cabeceras y orillas de las fuentes y los ríos, y sin embargo, á pesar de haberse establecido guardabosques, vemos desde aquí como rozan y queman los montes de aquellos lugares, por ejemplo, en las cabeceras del Tírbí. El tranvía ya no corre de las cinco en adelante por falta de agua, y sabemos también que con frecuencia baja el agua en los estanques de la cañería de esta ciudad: esto es alarmante, y por eso llamamos la atención de la autoridad á quien corresponda.

ENSAYOS DE LA JUVENTUD

Humoradas

Dominicales

Conquistador de oficio El muchacho, ni para qué decirlo, era un monstruo física y

moralmente hablando; pero así y con todo, y no obstante el no muy gracioso lobanillo que tenía junto á la nariz, la ridícula cintura y los enormes pies de yanque, le gustaba seguir la corriente de la moda, y de ahí que saliera á la calle todos los días del año, muy tempranito, con su flexible bastón, alto tiriolé, pantalón blanco, zapatos charolados y enfermos de chontera los bolsillos. Como no trabajaba, no tenía seguros ni pan ni cama en donde poder dormir, y por eso, cuando se le preguntaba dónde vivía, respondía con los versos de aquel errabundo y meditado poeta que una vez llevaron á la cárcel:

"Soy un átomo que gime en el espacio: las calles de la ciudad son mi palacio."

¿Pero á qué salía diariamente á recorrer las calles? ¿Era acaso un mendigo?—Vamos á saberlo: era un conquistador de oficio, uno de aquellos que se pasan las horas en las esquinas, mirando y saludando á todas las mujeres que aciertan á pasar; uno de aquellos cuyo oficio es el de pescar mujeres, sean ó no solteras, casadas ó viudas.

Pues bien, sepamos lo que á este ocioso le pasó un día.

Tomado que hubo el café, precipitose al espejo y estuvo mirándose en él por largo rato, mientras murmuraba: "En fin, no soy tan feo que digamos... Me olvidó Anita, pero eso no me importa: era una verdadera sanguijuela en cuestión de dinero; Concha está resentida conmigo porque no le mandé regalos el día de su santo, como si no supiera la condena que siempre vivo en continua crisis; Matilde me dió un bofetón por atrazo; Clotilde me tiró las tijeras; Ramona me dijo que era un pedante q' aunque bien vestido exteriormente, debía tener los calcetines más sucios que el Mercado Dolores fué más picante: dijo que yo sufría de carbón... ¡como si fuera vaca! ... Al fin y al cabo, son mujeres: ahora iré donde la señora de Moreno, pues su marido no suale estar en la casa á estas horas."

Miróse otra vez en el espejo y salió del chinchorro haciendo girar en sus manos el bastón.

La señora de Moreno, al ver que se le acercaba á la ventana en que ella estaba esperando el regreso de su marido, no pudo menos de hacer un gesto de repugnancia. Qué! Aquel tipo, á quien había saludado una vez, ¿se atrevía á mortificarla así?

—¡Cómo!—le dijo él.—¿Se enfada usted?

—Sí, señor, sí me enfado... Retírese usted porque no tarda en llegar mi esposo.

—No me importa morir después de haberme recreado mirando á usted.

—Habladurías y nada más: cuando ve el revólver de mi marido...

—Señora, hablemos de otra cosa; hablemos de nuestros amores.

—¡De nuestros amores! Pero si usted sabe que soy casada...

—Pues á mí sí... Y retírese ya ya, porque si nos encuentra él, ay de nosotros.

—¡Cuánto miedo tiene usted, señora!... Oh, y cuán hermosa es!

—Mire: váyase, por Dios, porque no quiero...

—¿No quiere qué?

—Que mi marido lo mate.

Habían llegado á estas palabras cuando un señor alto y de larguísimo bigotes se acercaba resueltamente á la ventana. La señora de Moreno cayó desmayada: aquel señor era su marido. Nuestro conquistador no sabía qué partido tomar: correr le pareció indigno de él; no había más remedio que sufrir las consecuencias. El señor Moreno, que había visto desde lejos conversando á ambos, le preguntó con voz terrible:

—¿Qué hace usted aquí? ¿Cree que lo he visto por aquí otras veces? Se servirá usted tomar esta pistola, que yo empuñaré esta otra y vámonos á la Sabana. Esto era honorroso para el conquistador de oficio. ¡Un duelo! Él, que no había cogido nunca un revólver; él, que era un cobarde! Sin embargo, pá-

lido con la muerte, no hizo más que preguntar:

—¿Y los padrinos?

—Nada de padrinos, señor nosotros solos debemos entendernos. Iremos en tranvía.

—Pero si no tengo dinero para el tranvía.

—Yo pagaré por usted.

—Además, nunca he cogido un arma.

—¿Y á mí qué me lo cuenta?

—Apacemos esta cuestión para mañana: me duele mucho la barriga.

—Nada de eso...

—Pero mire usted que... es hoy imposibilitado... soy un hombre inofensivo... Perdóneme usted, señor.

—Si no acepta el desafío, le disparo un tiro á boca de jarro.

Y tuvo que marchar al lugar en que el duelo se debía verificar, diciendo:

—Aunque contrario al duelo, casi obligado tengo que aceptarlo.

El primer tiro del señor Moreno le traspasó una muñeca, y el segundo la que le quedaba. Y como pidiese misericordia, el marido ultrajado le dijo:

—Yo le curaré... Pero de seguro que así sin manos ya no le quedarán ganas de jugar con las muchachas, porque no podrá ni sa'udatlas...

CAM

GACETIN

Corporaciones Hey á las 6 p. m. celebrará sesión ordinaria la Sociedad de San Vicente de Paul, y mañana á las 7 p. m. la Municipalidad, y á las ocho p. m. la Facultad de Medicina.

Correos Mañana serán despachados para Estados Unidos y Europa, vía Nueva Orleans.

Hoteles En el "Imperial": casa de 50 turistas, procedentes de los Estados Unidos; y en el "Internacional": Dr. Mora y R. Esquivel.

Defunciones Alejandro Noguera.

Registro social

Procedentes de Bocas del Toro se encuentran nuevamente entre nosotros el señor don Fernando Párraga y su apreciable señora esposa doña Eli Orozco.

De Santo Domingo de Heredia estuvo ayer entre nosotros el médico del pueblo de aquel lugar, doctor don Santiago Baudrit.

Don Manuel Arguello de Vars partió para Cartago.

Regresaron de Puntarenas, á donde habían ido de paseo, las señoras doña Magdalena Giral y de Fernández, doña Rosalía Padilla y la apreciable señorita Feibia Montero Chaves.

El doctor don Eduardo Pinto salió ayer para la finca "El Porvenir", en Tacares.

De Santa Bárbara de Heredia estuvo ayer en esta capital don Francisco Calvo M., honorable vecino de aquel pueblo y secretario de la Jefatura Política del mismo.

Del mismo pueblo llegó don Rosendo Esquivel.

Las apreciables señoritas Delina y Mercedes Flores se encuentran algo mal de salud. Quiera el cielo que mejoren pronto.

Completamente bien de sus dolencias está ya el honorable señor don Manuel Montealegre, de lo que nos alegramos.

El joven don Nicomedes Jiménez salió para Cartago por paseo.

De Alajuela estuvo ayer en esta ciudad la distinguida señorita María Cabezas Barquero.

Don Julio Castro Solórzano ha regresado de su viaje por Puntarenas.

Don Antonio Arroyo, distinguido profesor, regresó ayer tarde á Alajuela.

Hemos tenido el honor de ver completamente bien de salud al señor don Juan Kumpel, radicado desde hace algunos años en Heredia.

Avisos económicos

SAL, SAL Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 25 de febrero. El internado se abrirá el martes 10 de marzo y las clases principiarán el día siguiente.

San José, 15 de febrero de 1908.

El Rector

nas, para vender al más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armijo & Co.

TIENDA DE SEÑORAS Y NIÑOS
—de Mercés S. de Millet.—
Situada frente a Lehmann y al lado de FONT & Co.

Siempre hay surtido de ropa de señoras, sombreros, corseas, enaguas, encajes, cintas, bordados etc., etc., ropita de niños, ajuares, gorritos, medias, sombreritos, etc., etc., flores, etc., etc.

EMILIO ARTAVIA
SAN JOSE Y LIMON
Calzado sin rival en precio y calidad.

Envíos a todas partes del país, sin gastos para el cliente.

— Gran Taller Mecánico —
HERBERIA, CARROBERIA
Fontanería

Se reparan máquinas.—Francisco Pacheco, 125 varas al sur del aserradero de Wolf y C^o.

TOMA DE PUERTO LIMON
En el "Paso de la Vaca" vendo una casa en C. 3.500. Pagaderos mitad al contado y mitad a plazos, a entera satisfacción del comprador. Entenderse con ROBERTO SANCHEZ en su Zapatería.

GACETILLA

SESIONES

La Junta Cantonal de Santo Domingo de Heredia seguirá celebrando sus reuniones generales todos los primeros y terceros domingos de mes.

ENFERMEDAD

La Junta de Carrillo ha dado cuenta a la Sociedad Nacional de Agricultura de que en aquel cantón han sido atacados los terneros por una peste que concluye con ellos en pocos días, muy parecida en sus síntomas al carbón. La Sociedad acordó pasar esta petición a la Jefatura de Sanidad de esta ciudad, para que ésta a su vez estudie la enfermedad e informe.

SE SUSPENDEN LAS SESIONES

Por acuerdo de los miembros de la Junta Directiva de la Sociedad Nacional de Agricultura, esta corporación no volverá a tener sus sesiones hasta el día viernes 6 de marzo; acordaron además convocar a cada uno de los miembros para que asistan a una asamblea general que se llevará a efecto en la noche de ese día.

DE REGRESO

El viernes en la tarde estuvo en esta ciudad, de paso para Alajuela, el señor don Julio Acosta García, cónsul de Costa Rica en El Salvador. Algunos Secretarios de Estado y otras distinguidas personas fueron a encontrarlo ayer en la Estación del Atlántico.

A las 6 p. m. en un tren especial salió el señor Acosta para Alajuela, en donde lo esperaban muchas apreciables personalidades de aquella ciudad.

SE LOS OOMIO EL TIGRE

Muy bien organizada ha quedado la Junta de Agricultura de Santa Ana, pues solamente la primera reunión celebró y no se les volvió a ver la cara ni al secretario ni al tesorero ni a los vocales. Se supone se hayan perdido en la montaña y se los ha comido el tigre.

REMATE

Anteayer a las dos de la tarde tuvo lugar en el Juzgado de lo Contencioso administrativo el remate para denunciar tierras baldías pertenecientes a la Municipalidad de Puntarenas.

Solamente el señor don Antonio López Calleja obtuvo cuatro lotes por valor de cuatro mil colones.

ATRASO

Anteayer tarde a consecuencia de algunos inconvenientes que hubo en el tránsito llegó a esta capital el tren ordinario de pasajeros procedente de Limón con una hora de atraso, habiéndose quedado en esta capital muchos traba-

jadores que iban con dirección a Alajuela.

EL CARBON

Los doctores don José María Barrionuevo y don David Quirós presentarán próximamente a la Municipalidad un informe sobre la enfermedad de Elías Castillo, quien fué operado en el Hospital a consecuencia de haber estado atacado de carbón.

QUE SE LIMPIE

La plazoleta que da frente al Hospital de San Juan de Dios está pidiendo a gritos una desyerba, pues ya parece aquello una montaña, y de un momento a otro va a aparecer allí el tigre.

MATA REDONDA

Hoy a las dos de la tarde se verificará en el llano de Mata Redonda una partida de foot ball entre el club Juan Santamaría y el 11 de Abril.

PUENTE

En esta semana ha llegado al país un hermoso puente que el Gobierno pidió para colocarlo sobre el río La Uruca, en el cantón de Santa Ana. Los bastiones ya están completamente terminados y pronto será puesto este puente al servicio público. Los habitantes de Santa Ana y pueblos vecinos se muestran muy agradecidos con el Gobierno por tan importante obsequio.

NUEVO REGLAMENTO

Los señores don Juan Bautista, don Vidal Quirós y don Rafael Vargas Quirós se ocupan actualmente en formular un nuevo reglamento interior para la Sociedad Nacional de Agricultura y sus campos de ensayos.

Parece que en el próximo mes entrará en vigencia este reglamento.

SERENATA

Anoche fué obsequiado con una espléndida serenata el honorable licenciado don Francisco María Fuentes, digno presidente del Centro Católico, quien fué agazajado con tal concierto por algunos entusiastas jóvenes de dicho centro.

FUNCION

La que para esta noche prepara el gran cinematógrafo Ambos Mundos promete estar lucidísima, según se desprende del programa.

EL PREMIO MAYOR

Ayer estuvo en esta capital el propietario del premio mayor don José Sibaja García, con el objeto de cobrar dicho premio.

CIRCO

Ayer tarde llegó a esta capital, procedente de Panamá, el circo japonés Tatali.

Sus funciones las dará probablemente desde hoy en los lotes de la Sucesión de don Mauro Fernández.

ESTROPEADO

Ayer ingresó al Hospital de San Juan de Dios el jornalero Rafael Calderón, quien sufrió serias contusiones mientras trabajaba en un tren de bananos en La Línea de Limón.

El doctor don José María Barrionuevo asiste con todo esmero al contuso.

CUMPLEAÑOS

Anteayer fué el cumpleaños del fecundo escritor que oculta su nombre bajo el seudónimo FRAY JUAN, el estimable presbítero señor don Juan Garita, cuyas interesantes producciones son tan del agrado de nuestros lectores; y ayer lo fué del Benjamín de la Orden Franciscana, el simpático y querido Fray Agapito de Olot.

Váyanles nuestros respetos y protestas de sincera estimación.

De San Antonio de Belén

Sr. Editor:

Tengo el gusto de remitir a Ud. una pequeña reseña de la función celebrada el 11 del presente mes en

honor de nuestra señora de Lourdes. Se anunció la visita a las doce m del día 10 con bombetas, y la banda de Heredia tocando sus escogidas piezas. A las 6 p. m., el Ave María, más bombas y música; a continuación el rosario, que tuvo lugar en la gruta en que está colocada la imagen de la Virgen; este acto fué tan concurrido que no cabía la gente; el parque, lado norte, estaba repleto al rededor de la gruta. Oficiaron el rosario don Alejandro Aguilar y don Pedro Calderón. A las 8 p. m. dió principio el fuego de pólvora que estaba a cargo del Sr. Silverio Chaverri y terminó como a las 9 p. m. Hasta el señor ministro Astúa Aguilar asistió a los fuegos artificiales, que no dejaron nada que desear; lo único que estuvo algo desagradable fué la embrocada del que llevaba en hombros al chompipe; dichosamente no hubo que lamentar una desgracia, pues salió ileso.

El día 11 a las 9 a. m., misa solemne con una orquesta de lo primero en Costa Rica, y el panegírico dejó al auditorio satisfecho y complacido, como obra de un orador tan conocido por su vasta inteligencia. Muchas felicitaciones para el gran predicador.

Como a las 11 a. m. terminó la misa y después se sirvió el almuerzo, el cual estuvo espléndido.

Centenares de personas de otros lugares vinieron a la Virgen de Lourdes en el día de su quincuagésimo aniversario.

EL CORRESPONSAL

El sanmartín en los chanchos

Robo de un expediente (POR TELEGAFO)

Lberia, 18 de febrero de 1908 A El Independiente.

En Santa Cruz tenemos ahora de nuevo guardabosque a don Simón Acevedo, que cumple a satisfacción. El jefe político, capitán Gorgona, tiene muy buena aceptación, siendo soldado de orden. El vecindario honrado quiere su continuación. El juez Sr. Soto en el corto tiempo que lleva se ha hecho digno del cariño general. Según vemos, el luto de los del cesante continuará sin interrupción, porque llegará de la Corte la información que demuestra por a más b que es imposible sostener un momento más en el puesto al juez Salas Castro. En 27 de abril (*) se desarrolla una peste de cerdos de que mueren instantáneamente varios al día, gordos y de toda condición. Vale el estudiar el fenómeno. Del juzgado de Lberia se desapareció un expediente de lo criminal. Hay mano criminal en el asunto. Se investiga quién lo sustrajo. Por lo pronto, está fuera de la oficina un empleado. El juez Lic. Ojía está enérgicamente sentenciando y tramitando. Sentimos que lo hayan metido en la dificultad de sustraerle el expediente dicho, pero con su acostumbrada actividad él drá con la mano criminal.

CORRESPONSAL CRUCEÑO.

(*)—N. de la R.—Ojalá se murieran todos para que los Altos Poderes costarricenses se acordaran de que hay que cambiar ese nombre, "27 de Abril", con otro que lejos de traer consigo ideas de guerra y matanza, lleve en sí, por lo contrario, recuerdos gratos.

De Santa Cruz

[POR TELÉGAFO]

A El Independiente

El anciano don Hilario Granja Santos estuvo algunos momentos en detención. Muchísimo lo sentimos por su octogenaria edad. Parece que la autoridad ha procedido con arreglo a su alta misión y estimulada por la fuerte excitación del señor Médico del Pueblo de este circuito, por sospechar envenenamiento a causa de un medicamento que usó el señor Granja, quien por cierto es muy entendido en medicina, dando a veces malos resultados que muchos facultativos de los que a menudo se nos

¡Alerta! al gran aviso! "LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar a sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le dan en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan a prueba por cho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Sociedad Librera de COSTA RICA

FONT Y CIA.

Setrasladará el 1° de marzo próximo al local en que estuvo la Librería de Lines.

La YOST, modelo N° 10

La máquina de escribir YOST, modelo número 10, es la mejor máquina conocida, pues a la solidez de su construcción, a la excelencia de su material y a su poco volumen y resistencia, une otras muchas ventajas sobre las demás, como son: fácil manejo; sencillez para desarmarla, lo que simplifica la reparación de cualquier accidente; claridad en el teclado; impresión directa sobre el papel, lo que facilita el aumento de copias; tintero permanente, lo que evita el uso incómodo y costoso de cintas empleadas en las demás máquinas; tipos claros y de absoluta corrección; numeración, signos ortográficos y abreviaturas.

La YOST se entrega con teclado para el idioma que se quiera. Las solicitudes pueden dirigirse a la oficina del suscrito, situada al lado del correo. Unico Agen te para Costa Rica y demás repúblicas de Centro América.

San José, Costa Rica, 1908.

J. ARCINIEGAS.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó a sus niñas a comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de nn 30 o/o, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, inodoros, baño, agua abundante e instalación eléctrica. Está situada a veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos. — Objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos y pinturas de notables artistas. — Una máquina para retratos al minuto, y otros muchos objetos de buen gusto. — San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

mandan. El supuesto envenenado, quien falleció a las pocas horas era un Rojas, de Platerías de este cantón.

CORRESPONSAL

CABLEGRAMAS

Calcuta, 14.—El Gobierno indio envió tropas al mando del general Sir James Willcock, al valle Bazar, en la frontera N. O., con instrucciones de castigar a la tribu poderosa de Zakkhahels, de Africa, que ha devastado aldeas y puesto emboscadas a la policía montada.

Buenos Aires, 14.—Gran sequía, especialmente en el pasto; el ganado sufre por falta de forraje.

Río Janeiro, 14.—Un despacho de París notifica que los manufactureros y comerciantes franceses y belgas proyectan un viaje al Brasil a estudiar las condiciones comerciales de Río Janeiro y San Pablo, siendo acogidos con entusiasta recepción. La policía prohibió una manifestación de la federación del trabajo, proyectada como protesta del arresto de los operarios que en una reunión expresaron su admiración por los asesinos de Lisboa.

Madrid, 14.—Se ordenó al As turias en Lisboa que regrese a Cádiz; la Junta de Protección a la infancia, presidida por Cierva, pondrá de acuerdo con las de Francia e Italia.

Cádiz, 14.—Organízase escuadrilla compuesta de los barcos Estremadura, María Molina, Alvaro Bazán y Marqués, Victoria para vigilar el contrabando de armas en Marruecos.

Palmas, 14.—La policía impidió desembarcar en Cecilia a varios anarquistas argentinos.

Toledo, 14.—Un incendio destruyó almacenes de tejidos, calzado y gullon y las casas inmediatas.

Berlín, 14.—El Kaiser asistió a la reunión del Consejo Agrario. Hubo largos discursos del profesor Koch y de otros. El Empe-

rador permaneció 3 horas en medio del más vivo entusiasmo.

Tokio, 14.—Después de vivísimo debate de 6 horas, la Cámara aprobó el presupuesto. La mitad fué destinada a armamento.

Nueva York, 14.—Muchas fábricas de papel fueron cerradas a causa de la gran producción de la Compañía Internacional de Papel.

Buenos Aires, 14.—El Ministro Portela obsequiará con un banquete a Root y los ministros latinoamericanos que votaron a favor de Buenos Aires para el lugar de reunión del próximo Congreso panamericano. Continúa la sequía. Los agricultores y los ganaderos están muy alarmados.

Río Janeiro, 14.—Un despacho de Lisboa dice que se asegura que el Duque de Oporto visitará Río Janeiro en el próximo julio. Un comité de señoras se ha organizado con el propósito de erigir en Petrópolis una estatua a Río Branco. Este protestó, pero las señoras insisten, recordando que en Francia y Alemania es común erigir estatuas a personas que aun viven. El Encargado de Negocios del Perú niega los rumores alarmantes respecto a las relaciones entre el Perú y Colombia.

Valparaíso, 14.—El crucero Chacabuco llegó a Talcahuano a las 6 p. m. de ayer. Avisa que la flota llegará mañana a Valparaíso a las 2 p. m. El Chacabuco debe unir se hoy nuevamente a la escuadra, cerca de Punta Carranza, como a 60 millas de Constitución. El vapor inglés Orita noticia que alcanzó a la Armada afuera del estrecho. A pesar de la espesa neblina y el mal tiempo los acorazados conservábanse en perfecta formación. El Chiengó zarpó e Valparaíso ayer a las 6 p. m. Los diplomáticos extranjeros llegarán a esta ciudad a ver pasar la escuadra. El presidente Montt y su comitiva llegan esta tarde.

Sudoma

En el distrito de Pekov hay un pequeño río, Sudoma, y á las orillas de este río dos montañas, una frente á la otra.

Sobre una de estas montañas había antiguamente un pequeño pueblo, Viehgorsk.

Sobre otra montaña juzgaban, en otras épocas, los slavos.

Cuentan los ancianos que, en el antiguo tiempo, desde el cielo á aquella montaña bajaba una cadena, y que el justo podía tocar aquella cadena, inaccesible para el culpable.

Un hombre pidió dinero á otro,—refiere quien lo sabe,—y el deudor negó su deuda; él y el acreedor fueron llevados á la montaña, y allí recibieron orden de tocar la cadena.

El acreedor alzó la mano y la tocó.

El otro, más claramente, el deudor, era cojo.

Lamentándose alargó su muleta, para con más facilidad llegar á la cadena; llegó á ella, en efecto, y consiguió tocarla, lo cual admiró á todos. ¿Cómo el uno y el otro podían tener razón?

Consintió aquello en que la muleta era hueca y el trampo había colocado el dinero en su interior.

Cuando alargó la muleta, ésta contenía el importe de la deuda, y con el pensamiento devolvía lo suyo al acreedor.

He aquí cómo pudo asir la cadena, y he aquí de qué modo pudo engañar á todo el mundo. Pero, á partir de aquel día, la cadena ascendió al cielo para no volver á bajar.

Por lo menos, así lo afirman los antiguos.

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc. etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano al fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los otros recursos lo recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.
CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

Roque SANCHEZ QUIROS, Médico y Cirujano.
CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omea Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de esquizia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuvo la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.
HABANA, Marzo 15 de 1903.
Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 25 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO C. REQUENA

[Handwritten signature]

He Traslado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle No. N. no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.

RAFAEL MEZA

Dentista.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION -

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parquer "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F. José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zanagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisimaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal J. J. Vargas C. Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Cartago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

promesa que le tienes dada, averigües todo lo que sobre esos decires haya de verdad, para que después no tengas que arrepentirte.

—Pero si ella me ama, Padre,

—Y tú la amas: lo sé; pero has de saber que cuando la razón rechaza un matrimonio, no es lógico desatenderla.

—Preciosos son esos argumentos; sin embargo, yo estoy convencido de que Angela no miente. Yo, la noche que ella recogió á María, tuve ocasión de ver la sorpresa que en su rostro se retrataba...

—¿Sorpresa de qué, Gabriel?

—De haberse encontrado con esa niña cuando ella pensaba encontrarse con su padre.

—Vamos, supo fingirla y nada más, á fin de que don Joaquín no sospechara, pues ya sabes lo diestras que son las mujeres en punto á fraudar engaños.

—Hay otra prueba, Padre, en mi favor: no hace muchos días que le pedí no aceptara las visitas de Gonzalo, y me ha obedecido, pues éste no ha vuelto á pisar la casa.

—Mucha fe tienes en tu novia.

—Así es, Padre.

—¿Y qué hicieras, dime, si te contara lo que vi ayer?

El joven se estremeció de horror.

—¿Qué hicieras, repito?

—Como no sé lo que se me va á referir, imposible me es contestar.

—Confío en tu buen sentido, y espero, pues, que no te desesperarás: yo vi ayer á Gonzalo en casa de Angela...

Una exclamación de asombro y de cólera fué la contestación de Gabriel. Sin embargo, logró dominarse, y levantándose de la silla, despidióse del P. Santorcaz y le dijo:

—Voy allá.

—Anda, pero cuidado con cometer alguna tontería.

—No, Padre; yo no abuso jamás de la debilidad de las mujeres. Voy simplemente á que me dé explicaciones.

—En fin, tú sabrás obrar caballerosamente.

—Hasta que nos veamos otra vez, Padre. No se olvide de ir mañana á declarar. Si en mis manos está el hacerlo, ahí estaré yo también.

—Mucho cuidado, Gabriel; mucho cuidado con lo que vas á hacer.

Gabriel salió, y el P. Santorcaz le siguió con la vista, preguntándose á sí mismo si había hecho bien ó mal en revelar al joven ese secreto. E imaginándose que una escena violenta iba á haber sin duda entre Gabriel y Angela, asomóse á la ventana para ver qué dirección tomaba el primero.

La casa del cura, situada en las afueras de

la ciudad, estaba rodeada de preciosos jardines y árboles corpulentos. El camino era angosto y asimismo cuajado de árboles frondosos.

Cuando el cura se asomó, vió que Gabriel marchaba tranquilamente con rumbo á la ciudad.

—Tal vez se deje llevar por la cólera—se dijo;—es preciso que yo le siga.

Pero en el momento en que iba á hacerlo, vió que un hombre salía de entre unos matorrales.

—¡Hola!—murmuró.—Va siguiendo á Gabriel... ¿Qué significa lo que estoy viendo? Ese hombre, por lo visto, no va con buenas intenciones, pues va escondiéndose entre la maleza... En mis manos está la salvación de Gabriel.

Cogió un garrote fortísimo que estaba á la mano, salió y tomó el camino de San José. De pronto un ayl se oyó en el espacio y el P. Santorcaz, blandiendo el arma, exclamó aterrizado:

—Oh, el asesino ha consumado su obra.

Y como oyera voces y gritos, apresuró el paso y en pocos minutos llegó al lugar en donde el drama se desarrollaba. El asesino había dado á Gabriel una cuchillada insignificante en el hombro izquierdo, pero el joven lo había vencido á puntapiés y le había quitado el cuchillo. Cuando Gabriel sintió el golpe, volvióse viva-